

Redacción y Administración:

Calle del PARR, núm. 65

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas. En las PROVINCIAS de Valencia, Alicante, Castellón y Teruel: Trimestre, 4,50 pesetas. Resto de la PENÍNSULA: Trimestre, 5,50 pesetas. EXTRANJERO: Trimestre, 10,50 pesetas. Número del día: 5 céntimos.

Atrasado: 15 céntimos.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Administración del periódico y en las principales librerías de Madrid y provincias. Dirección telegráfica: PROVINCIAS—Valencia

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

ESPAÑOLES: En la 4.ª plana, a 10 céntimos la línea del cuerpo 6. (Máximo de percepción de un anuncio: 50 céntimos.) En la 1.ª plana: Una peseta la línea del cuerpo 8. (Máximo de percepción: 3 pesetas.) En la 2.ª o 3.ª plana: 30 céntimos la línea. (Máximo de percepción: Una peseta.) Gacetas, reclamos, avisos oficiales y de corporaciones, sociedades, etc.: a 50 céntimos la línea. (Máximo: Una peseta.) Remitidos y anuncios del extranjero, a precios convencionales. Cada anuncio satisfará de impuesto 10 céntimos. (Ley 14 Octubre 1898.) Los anuncios de escuelas martirizadas se rigen por una tarifa especial. TELÉFONO NÚM. 17 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Asuntos del día.

Dicen de Madrid que ha llamado la atención estos días el desfile de gobernadores por el despacho del Sr. García Prieto, y esto se comenta desfavorablemente para el gobierno, porque se traduce en el sentido de que dichos funcionarios pueden haber sido llamados para recibir instrucciones sobre la próxima lucha electoral.

Claró está que si el desfile no fuera tan numeroso, ni la prensa hubiera denunciado los abusos que las autoridades vienen cometiendo en muchos distritos, el hecho hubiese pasado desapercibido.

Los telegramas de hoy vuelven a hablarnos de que el gobierno se halla dispuesto a no consentir que se falte a la sinceridad electoral; pero no es con palabras como se convence a la opinión, sino con hechos, y desgraciadamente estos ofrecen no pocas dudas acerca de aquellos buenos propósitos.

Después de no pocas vacilaciones, parece ser que se ha decidido en definitiva no aplazar las elecciones generales, manteniendo en todo su vigor el primitivo acuerdo; en su consecuencia, el decreto disolviendo las Cortes aparecerá en la Gaceta regularmente el día 17 del corriente mes, y las operaciones electorales se celebrarán los días 3, 10 y 14 de setiembre.

Decíase que el Sr. Montero Ríos no regresaría de San Sebastián hasta el mismo día ó el siguiente en que se publicase el citado decreto, a fin de quitarse de encima los compromisos electorales de última hora, que en esta ocasión son muchísimos, pues si se tiene en cuenta que tanto canalistas como moralistas llegaron a formarse la ilusión de no tener que compartir el poder con nadie, se comprenderá cuántos y cuántos serán los que sufren en estos momentos el cruel desengaño de no haber sido atendidos en sus aspiraciones.

Un telegrama comunica que han surgido dificultades en las negociaciones entre los diplomáticos rusos y japoneses encargados de estudiar las bases para la paz entre las dos grandes potencias que con tanto encarnizamiento luchan en el Extremo Oriente.

Un corresponsal ruso, ocupándose de aquellas negociaciones, dice:

«Sería ocioso definir por adelantado las condiciones probables de la paz. Por de pronto no hay que creer en que transcurran los preliminares de la paz sin un combate serio del ejército de Linievitch. Si es derrotado, lo que es posible, los japoneses podrán imponerse, y ni Roosevelt, ni el emperador Guillermo, ni Loubet, ni el rey Eduardo podrán evitarnos un tratado de paz deplorable. Si, por el contrario, es el ejército ruso el vencedor, lo cual es probable, las condiciones serán aceptables. Este choque Linievitch lo quiere y los japoneses lo desean. Dios ayude a nuestro ejército.»

De esto se desprende que todavía una parte de la opinión rusa, cree que sus tropas puedan obtener algunas ventajas en la guerra.

LITERATURA

José María de Pereda juzgado por Boris de Tannenberg.

Boris de Tannenberg es uno de nuestros hispanófilos más cultos y más sinceros. Hace poco tiempo, leyendo La historia de la literatura inglesa, de Taine, se entrecruza. El mismo cuenta las causas de su legítima afición, en los siguientes términos:

«En Francia se ignora que exista literatura española contemporánea, y, además, parece que haya poca curiosidad por conocerla. No es esto sólo, sino que todo el mundo cree que no existe tal literatura. ¿No ha dicho Taine, en su introducción a la Literatura inglesa, con su dogmatismo decisivo, que la literatura española, como la italiana, murió al final del siglo XVII?»

«Y qué? pensaba filosóficamente Boris de Tannenberg. Ya se demostrará que eso no es verdad. Y reclama parte de nuestra atención para Pérez Galdós, para Pereda, para la Pardo Bazán, para Blasco Ibañez, en una palabra, para los novelistas distinguidos, que enriquecen en estos momentos el repertorio, bastante copioso ya, de la novela española.»

«No os detengáis en San Sebastián, dice Boris de Tannenberg; esa no es la España verdadera, la España seria y concentrada, la España de los silencios sugestivos y de las palabras sabrosas. Los bañistas que circulan por el agua y por la arena, al redor de las casetas de la Concha; los jugadores que tientan la suerte sobre el tapete verde del Casino; los aficionados a quienes la muerte violenta de un toro saca de quicio en transportes de entusiasmo, son incapaces, al menos por ahora, de ese recogimiento y reflexión que son necesarios para la lectura y meditación de los buenos libros. Tomad el ferrocarril que vá a lo largo de la costa, hacia Bilbao y Santander, y vereis, al pasar, los paisajes maravillosos y las hermosas playas de la corniche vasca: Zarauz, Deva, Guetaria, Motrico; por fin encontrareis en Santander, sobre las colinas que dominan el puerto, un chalet pintoresco, en donde José María de Pereda se retira, durante los meses de verano, para escribir las historias de los pescadores cántabros.»

«Feliz, tres veces feliz Pereda! En lugar de alinear sus retratos entre las cuatro paredes de un cuarto cerrado, en medio del humo, del hollín y del mugre de una gran ciudad, entre los cuidados que perturban sin cesar la labor de los novelistas de sociedad, trabaja con la alegría y con la luz, no saliendo jamás de su asunto. Se ha instalado en cuerpo y alma entre la naturaleza y en medio de los hombres, cuyo simpático salvajismo y originales costumbres, dan materia preciosa a sus relatos: vive casi al aire libre. Por el marco adornado de flores de su abierta ventana, mira con ojos amorosos la curva de un golfo bello, las innumerables sonrisas del mar azul, y las lejanas velas, cuya blancura se inclina sobre el azulado esplendor de las aguas.»

José María de Pereda es el biógrafo de los marineros del golfo de Vizcaya, como nuestro Loti es el pintor de los pescadores de Islandia y de los contrabandistas de los Pirineos. Sus novelas de costumbres populares, de la provincia y del mar, Sotileza (que Jacques Percher ha traducido en francés), sus Escenas montañosas, su Sabar de la tierra, su Pedro Sanchez, nos revelan todo un pedazo de la España contemporánea, los Alpes Cantábricos, ese rincón de montañas verdes y de frescos valles, dominados por las nieves de Peña Prieta. Por la descripción minuciosa y precisa de su país natal, repara un injusto olvido que los viajeros cometen habitualmente en España. Cuando se viaja más allá de los Pirineos, se realiza casi siempre un programa invariable: travesía rápida de Guipúzcoa; estancia en las tórridas Castillas; alto en «la desolación de Córdoba» (según la exacta expresión de Luis Bertrand); éxtasis en los oasis del Alcazar y de la Alhambra, tanto más agradables cuanto que para llegar a esos paraísos terrenales, es necesario atravesar una serie de desierto incandescentes, en los cuales el suplicio de la sed no es la menor tribulación del cansado peregrino. Ese invariable itinerario, que parece trazado de una vez para siempre por Teófilo Gautier, ha creado una pauta que está estropeando terriblemente, hace años, la literatura pintoresca. Se dice, ¿no es verdad? que España, desde el Bidasoa hasta Gibraltar, y de Barcelona a Jerez, es a lo largo y a lo ancho, un país de piedras ardientes, de rocas calcinadas y de abrasada arena. Porque los alrededores de Burgos y del Escorial están blancos como el fondo de una sartén que ha permanecido mucho tiempo sobre el fuego, se quiere sacar la deducción natural de que toda España se parece a los alrededores de Burgos y del Escorial. La mayor parte de nuestros hispanófilos están sujetos a este error. Como a aquel inglés, que al desembarcar en Calais, vio a una mujer roja, y enseguida escribió en su carnet la siguiente nota: «Francia es un país en el cual todas las mujeres son rojas.»

Sobre la España árida, incendiada y ofuscada, el buen Teófilo, de propósito burlesco e irónico, bajo su aspecto de impasibilidad marmórea, ha establecido modelos de literatura que los escritores posteriores han imitado con más ó menos arte y fortuna.

A pesar de estas descripciones, que llegan a ser triviales a fuerza de estar reproducidas, hay en España, como en Suiza, bosques montañosos, pequeños valles sombreados y muchas cascadas. La prueba está en que los compatriotas de Pereda,

las gentes de Santander y sus lugares circunvecinos, no pueden sufrir un paisaje sin verdura y sin agua. Su héroe favorito, Pedro Sanchez, joven montañés que marchó a Madrid en busca de una posición social, pasa el día y la noche en lamentaciones muy significativas. «Un montañés de pura raza es capaz de todo, menos de contemplar sin pesadumbre un suelo tapizado de secos rastrojos, sin árboles que le den sombra, sin arroyos que le refresquen, sin verdes colinas que lo limiten y sin pájaros que le alegren.»

Con lo cual, Pereda hace por su Vizcaya, escarpada, húmeda, creada por el viento de las cimas y por las brisas del mar, lo que hacen entre nosotros Emilio Pouvillon por Querey, Anatolio Le Broz por la Bretaña, y Eugenio Le Roy por el Perigord. Ama su provincia y quiere que la amemos.

En toda obra digna de recordarse hay una autobiografía: los verdaderos escritores tienen deseos de confidencias, y rara vez les falta la ocasión de expresarlos en toda clase de recuerdos personales. Así, José María de Pereda, niño aún, apenas escapado de los andadores, se nos muestra corriendo y saltando por las calles de Santander. La ciudad alta con sus estrechos callejones; su viejo castillo y su gótica Catedral: la ciudad baja, al lado, con sus vías espaciosas y regulares, con su dársena y muelles en el puerto, abriendo a nuestra curiosidad una variedad hermosa de decoraciones y de perspectivas, que pueblan multitud de trajes y tipos diferentes. El joven Pereda ha grabado en su memoria, y por extensión en la nuestra, la precisa imagen del antiguo Santander con todas sus calles, sus casas, el color de sus piedras, la propia cara y modo de hablar de sus habitantes. Subimos la áspera rampa de la calle Alta, entre la Fábrica de Tabacos y el Hospital de San Rafael y nos detenemos en la plaza Vieja, para ver a los chicos jugando al bote.

Cuando fué adulto, sus padres quisieron que fuera artillero, y en su consecuencia marchó a Madrid a fin de estudiar la balística, bajo la dirección de competentes profesores. Se fué de Santander en una diligencia, que diez mulas cargadas de cascabeles y campanillas arrastraban con aire resignado a través de las mesetas desnudas de Castilla. La artillería no entusiasma a este joven provinciano, arrancado a su provincia. Miraba tristemente por la ventanilla las sombrías extensiones de arena leonada, en donde se deseca, como esqueleto chamuscado, la Catedral admirable de Burgos. ¿Cómo recordaba en aquel momento las montañas llenas de bosques que cierran la bahía de Santander! Respirando el soplo abrasado del Sirocco, pensaba en las brisas que, impregnadas de la frescura de las olas y de la sal del mar, apagan la sed de los que pasean bajo los plátanos de la Alameda Alta, entre la luminosa alegría de los árboles y las flores. Su nostalgia no podía curar en el clima de Madrid, y volvió a Santander, sin haber conquistado su diploma de artillero. Sus padres se preguntaban qué podía hacerse de un artillero frustrado, y estimando, sin duda, que un muchacho que no se inclina a cosa determinada, tiene evidente aptitud para el papel de escritor, no le prohibieron escribir en los diarios locales. Y como, además, el periodismo, sobre todo en provincias, es un camino cómodo para las funciones políticas, llegó un día en que Pereda fué elegido diputado.

Era, efectivamente, y por vocación, un «representante del pueblo», pero no en el sentido en que de ordinario se entiende esa calificación. Las personas de su alrededor, los sembradores de maíz de las alturas del Sardinero, los pescadores que salen del Puerto Chico en busca de la sardina y la merluza, hasta La Coruña y El Ferrol, han encontrado en él su pintor.

Las páginas de sus Escenas montañosas ó de Sotileza, harán revivir a esos humildes y despreciados, lo mismo que un idilio de Teófilo, un sainete de Heronides ó de Mauricio Donnay, resucitan personajes pasados, cuyas trazas, sin esos sutiles observadores, pronto hubieran sido borradas.

Los electores de Pereda no podían esperar que su diputado, fijado al terruño por tantos lazos múltiples y tenaces, se resignara mucho tiempo a sostener ó derribar ministerios. En efecto, el amigo de los pescadores de Santander, llegado al final de su primera legislatura, se apresuró a volver a su casa, y no solicitó la renovación del mandato. Durante esa jornada legislativa, estuvo aliado, por amor a la tradición, al partido carlista.

No es que el autor de Sotileza sea un partidario del ideal conservador, ni un retrógrado, ó, como decimos nosotros, un reaccionario; no es enemigo de las novedades, pero es poco inclinado a enlazarse con la nebulosa de las teorías abstrac-

tas. Su realismo literario, obligándole a adaptarse constantemente a los hechos de la vida cotidiana, le inspira desconfianza contra las utopías. Su idea es que el progreso en la sociedad, como en la naturaleza, no se hace más que por medio de una lenta evolución: sin sementeras profundas, sin generación misteriosa y lenta, no hay cosecha posible. No hagamos las cosas bruscamente; imitemos la seriedad del trabajador, que hasta nueva orden y a menos que la química no encuentre el modo de suprimir el mal tiempo, está obligado a obedecer a los almanaque de Hesiodo, a las Georgicas de Virgilio, y a regular, sobre el curso inevitable de las estaciones, la sucesión de los trabajos y los días. Evitemos comprometer con procedimientos temerarios la cultura de la planta humana, pues es una planta infinitamente delicada, que tiene necesidad de sólido terruño y de aire saludable. Respetemos la reserva de los recuerdos, de las tradiciones y hasta de las leyendas, en donde encuentra la savia indispensable para su vida de cada día. Guardémonos de turbar con agitaciones sangrientas la atmósfera en donde viven las divinas flores de la bondad, de la sencillez, de la caridad, sin las cuales este mundo sería un desierto desconcolorado.

José María de Pereda, optimista, afirma que la mayor parte de estas virtudes permanecen intactas entre los pescadores y montañeses de Santander. Después de haber escrito en Sotileza la novela de los pescadores, ha consagrado a los montañeses de su país un hermoso libro, que se titula Peñas arriba: es la historia de un joven cántabro, D. Marcelo, que se aleja de las montañas cantábricas para correr y gozar del mundo a través de las ciudades de Europa que se llaman civilizadas. Ese joven hidalgo, rico y buen mozo, agota el vaso de las felicidades mundanas: los bulevares, los salones, las academias, los cafés y los restaurantes le ofrecen toda clase de diversiones. Al cabo de algún tiempo de vida tan disipada, D. Marcelo siente un vivo deseo de reposo y de solitario recogimiento. Un amigo le aconseja que vaya a renovarse a su casa, en el monte. Vuelve sin entusiasmo al lugar de su nacimiento, temiendo en el fondo de su alma los sermones de un anciano tío, que ejerce en la cumbre el papel de patriarca. Y poco a poco, a medida que se reintegra en los marcos de su infancia, se siente rejuvenecido, feliz y curado de sus males. La montaña, maternal y tutelar, le vuelve a coger bajo su protección y le prodiga el bienestar permanente de sus prados, de sus follajes, de sus manantiales sin veneno y de sus nieves sin mancha, y se purifica al contacto de esa suprema pureza. Ama de nuevo las cosas y personas que adornan esa naturaleza idealizada por un soberbio fervor hacia el cielo; y es atraído a los altos pensamientos por la sublime fascinación de las cimas, encontrando, por fin, la dicha en vano buscada fuera de ese refugio.

Lo cual me inspira deseos de ir a hacer una curación de altura entre los cántabros de Santander.

GASTON DESCHAMPS.

INTERMEZZO

ACEITE DE ARROZ

El público conoce aún muy poco los aceites de cereales. Sin embargo, desde hace bastantes años el aceite de maíz se ha hecho artículo corriente de consumo. Esto hace pensar si el aceite de arroz encontrará también sitio en los mercados en época no lejana.

En los Estados Unidos se hace un buen negocio extrayendo aceite de ciertos residuos de maíz que solo contienen un nueve por ciento, del cual se retira un siete u ocho por ciento. La torta sobrante constituye una excelente comida para el ganado, porque no se entancia fácilmente y pueden repararse mejor las raciones.

Algunos fabricantes de aceite de maíz del Illinois y varios propietarios de arrozales de Luisiana y Texas (Estados Unidos) se han puesto en comunicación con la estación agronómica de Nueva-Orleans para efectuar importantes experimentos. Dentro de poco tiempo se sabrá el resultado de estos trabajos; pero desde luego parece que el aceite de arroz servirá perfectamente para usos industriales.

La Corte en San Sebastián.

San Sebastián 9.—El rey ha firmado hoy los siguientes decretos: Disponiendo cese D. Antonio García en el car-

—¿Quieres ganar veinte francos?
—Veinte francos... ¿quieres darme veinte francos?... ¿Eres algún banquero?
—No; pero te compro en veinte francos tu blusa, tu faja, tu chaleco y tu gorra.
El borracho lanzó una ruidosa carejada cortada por un golpe de hipo.
—¡Mis prendas!—balbuceó; ¿y qué quieres hacer con ellas?
—Soy cómico, tengo que representar mañana un papel de albañil y quiero un traje verdad.
—¿Y me das por el mio una amarilla?
—Sí.
—¿Pues negocio hecho! Suelta las cuatro ruedas de atrás..., y toma mi gorra.
Y la puso sobre el sombrero de Ovidio con tanta fuerza que se levantó una nube de yeso y el sombrero se hundió hasta las orejas.
El albañil continuó desnudándose, no sin trabajo, su remendado traje.
—Toma la blusa.
Y la arrojó al brazo de Ovidio.
—En cuanto al pantalón, ayúdame, porque no puedo solo.
Y dejándose caer sobre un guarda cantón a la entrada de una puerta cochera, dijo alargando una pierna:
—Tira, que no hay peligro; traigo otro pantalón por debajo.
Ovidio le ayudó a sacar el pantalón de trabajo, y pronto se halló en posesión de todo el traje.
—¿Crees que estarás bien vestido para representar tu papel? Iré a verte, si no me he bebido los veinte francos... A propósito, ¿y dónde están?
Ovidio sacó cuatro piezas de a cinco francos y las puso en manos del albañil.
Entonces fué éste el que quiso mostrarse generoso y pagar una ronda.
—No, no—respondió Solveau.—Necesito volver a mi casa para estudiar mi papel.
—Pues bien, vete a estudiar que voy a beber. Desde hoy puedes contar con el Limosino Pedro Bochner, en el hotel Cantal, calle de Clichy...
—¡Bien; buenas noches.

go de vocal del Consejo forestal; ascendiendo a ingenieros jefes de primera a D. Rafael D'Ocón, don Adolfo Martínez, D. José Quiroga Ballesteros y D. Juan Madeira; ascendiendo a ingeniero jefe a D. Francisco Spínola; concediendo la gran cruz del Mérito Militar a los generales de brigada señores Arenas y Nicolán; autorizando por gestión directa las obras de la fiscalía de Madrid; nombrando presidente de sección de la Audiencia de Córdoba a D. Eduardo Ulibarri, é idem magistrado de la de Soria a D. José Lopez Mosquera.

Mr. Cambon ha estado en el Hotel de Londres, con objeto de visitar al Sr. Montero Ríos. No le ha podido ver por hallarse en aquel momento conferenciando al presidente con el Sr. Ruiz Martínez, jefe de los demócratas sevillanos. Dícese que Mr. Cambon ha venido de París con instrucciones de su gobierno para continuar las negociaciones sobre Marruecos. Se dice que hay una verdadera lucha diplomática respecto al punto en que ha de verificarse la conferencia. Se asegura que los marroquíes guardan una actitud sospechosa respecto a la conferencia. Mr. Cambón volverá esta tarde al hotel con objeto de ver al Sr. Montero Ríos.

El Sr. Montero Ríos creése saldrá el viernes para Madrid, pues ha dicho que quiere estar el sábado en la corte. Regresará otra vez a San Sebastián.

El Sr. Ugarte vino de Fuentarrabía con objeto de hablar con el jefe del gobierno. No logró su propósito por durar todavía la conferencia con el Sr. Ruiz Martínez.

D. Pio Gullón vino esta mañana con su hijo y confirió con los Sres. Montero y Mellado. Al primero le han visitado también los señores marqués de Ibarra y Valero de Palma.

Nuevos generales.

D. Carlos Espinosa de los Monteros.

El nuevo general de división nació el año 1847, ingresando en la Escuela de Estado Mayor en setiembre de 1862, siendo promovido a teniente de dicho Cuerpo en 1866. Tomó parte en las campañas del Norte, donde alcanzó, por méritos de guerra, los empleos de teniente coronel y coronel de Ejército, habiendo desempeñado los cargos de secretario de la Junta facultativa de Estado Mayor y agregado militar de la embajada de España en Viena. En 1896 fué promovido a general de brigada, siendo nombrado jefe de Estado Mayor del sexto Cuerpo de ejército, y en el año siguiente fué ayudante del Cuarto militar de S. M. la reina regente. En el año 1881 fué elegido diputado a Cortes, y en 1884 nombrado gobernador civil de Guipúzcoa, cargo que volvió a desempeñar en 1903, después de haber sido gobernador de Barcelona. Cuenta cuarenta y dos años y once meses de efectivos servicios, de los cuales nueve y cinco meses en el empleo de general de brigada, y hacía el número 9 en la escala de su clase, hallándose en la actualidad en situación de cuartel. Se halla condecorado con la gran cruz de San Hermenegildo, varias del Mérito Militar, rojas, y un gran número de extranjeras.

D. Federico de Salas y Rodriguez.

El nuevo general de brigada es procedente del cuerpo de artillería, donde ingresó en 1858. Destinado a la isla de Cuba, tomó parte en la primera guerra, obteniendo en ella el empleo de comandante de ejército. A su regreso a la Península fué destinado a la fábrica de Armas de Toledo, y al ser promovido a coronel en 1893, desempeñó el cargo de comandante de artillería de la plaza de Jaca. En la actualidad desempeña el cargo de comandante de artillería de Valladolid. Cuenta cuarenta y siete años y siete meses de efectivos servicios, y se encuentra en posesión de varias cruces del Mérito Militar, rojas; de las de Isabel la Católica, Carlos III, San Hermenegildo y la medalla de Cuba.

Los restos de Cánovas.

En los primeros días del próximo mes de noviembre se verificará el traslado al panteón de la basílica de Atocha de los restos del insigne hombre público D. Antonio Cánovas del Castillo, de cuya muerte se ha cumplido hoy el octavo aniversario, celebrándose con este triste motivo, en sufragio por su alma, solemnes misas, que han estado muy concurridas, en la Catedral y en las igle-

Y Ovidio se dirigió precipitadamente a su casa.

El borracho, vestido tan solo con su pantalón y en mangas de camisa, tropezando en las paredes de las casas, con las eses que hacía al marchar, volvió a la taberna de donde había salido minutos antes.

Ovidio entró en su casa, colocó en una silla las ropas que acababa de comprar y se acostó para tomar un poco de reposo.

Pero no durmió. El temor de no llegar a tiempo a Courbevoile le tenía desvelado.

A las tres y media de la mañana se levantó, se vistió, y por encima de su traje ordinario, puso los efectos del Limosino.

Así vestido, y con su gorra manchada de yeso, se miró a un espejo.

Estaba literalmente transformado.

De seguro—pensaba,—que Luciano Labroue, que me ha visto una sola vez, no me reconoce bajo este traje.

Tomando entonces el viejo paletot, que había traído de América, se lo puso encima de la blusa, y salió dirigiéndose a Courbevoile.

Era al principio de abril.

Los días iban creciendo.

A las cinco de la mañana empezaba a clarear el día.

Al descender por el boulevard interior, Ovidio vio a su derecha una casa en construcción, y cerca de esta casa un montón de yeso debajo de un cobertizo de tablas.

Se acercó al montón, tomó dos ó tres puñados de yeso y los extendió por su paletot, estableciendo así cierta armonía entre todas las piezas de su viaje.

A las cinco y media llegaba frente a la fábrica de Courbevoile.

Apenas habían trascurrido cinco minutos desde su llegada cuando la puerta cochera se abrió para dejar salir dos camiones cargados con grandes cajones de jaula.

(Se continuará)

MADRE INFELIZ!

POR JAVIER DE MONTEPÍN

(CONTINUACIÓN)

—Esta noche dormiré en la fábrica, a fin de vigilar el transporte de las máquinas a la estación de Lyon mañana temprano.

—¿Y luego?
—El lunes partirá a Bellegarde...
—¿Ni una palabra más!—le interrumpió Ovidio.
—¡Ya lo he comprendido! Teniendo el domingo libre, y marchándose el lunes, naturalmente, quedará consagrar todo el día a su ídolo.

—Es lo más probable.
—Es lo más seguro. Debo, pues, averiguar a dónde va después de dejar el cargamento en la estación.

—Eso es.
—Pues lo sabré. Te lo prometo, y sabes que soy esclavo de mi palabra.
—¿Necesitas dinero?
—No se puede negar que eres un hombre verdaderamente práctico. Si, necesito dinero, porque habrá que hacer gastos indispensables. Pero para que veas como soy yo, nada te pido por ahora. Ya arreglaremos cuentas más adelante. ¿A qué hora saldrá Luciano de la fábrica mañana por la mañana?

—Entre cinco y seis.
—¿En dónde vive?
—Calle de Miromesnil, 27.
—¡Basta! Ahora que todo está convenido, vamos a comer.

—Déjame salir primero. Voy a avisar a mi cochero que me espera en la avenida, que regrese al hotel y diga que hoy no como en casa.

—Te esperaré en el restaurant del tío Latuille.

—No me esperarás mucho tiempo.
Los dos canallas salieron del pabellón, uno después que el otro.

El falso Harmant se dirigió hacia su carroja y dijo al cochero:

—Volvéd a casa y hacéd prevenir a la señorita que no me espere, que como fuera, y no sé a qué hora volveré.

—Bien, señor.
El cochero se alejó al gran trote de sus caballos.

Mary estaba demasiado acostumbrada a las ausencias de su padre para inquietarse. Comió sola y se retiró a su cuarto.

Jacobo Garand se separó de su cómplice a las once de la noche.

Ovidio es el hombre que necesitaba,—pensaba al dirigirse a su hotel.—Con él triunfaré de todos los obstáculos.

Solveau se decía por su parte:

—Se trata de conservar mis rentas. En cuanto al precio del trabajo que hay que hacer, tendré cuidado de hacer que llegue a una buena cifra. El primo es rico, puede pagar.

Solveau se retiró a su casa.

Su primer cuidado fué examinar su guardaropa, y escoger un traje que no llamando sobre él la atención, le permitiese ejecutar fácilmente y sin riesgo el plan que había concebido.

No encontró lo que buscaba.

Verdad es que aun poseía el traje que había traído de New-York, pero aquel traje ofrecía un corte algo exótico, y Luciano Labroue, que le había visto con él en el despacho de Pablo Harmant podría reconocerle, lo cual era preciso evitar cuidadosamente.

Ovidio hizo un gesto significativo.

Era imposible ponerse de centinela a las seis de la mañana en el muelle de Courbevoile, vestido casi con elegancia, sin hacerse notar.

Por otra parte, a media noche, ¿dónde ir a buscar lo que le faltaba?
De pronto se dió un golpe en la frente.
—¡Hoy sábado, día de paga!—se dijo.—Los

obreros, amigos de festejar a Baco, están aun en las tabernas. Allí encontraré mi negocio.

En un abrir y cerrar de ojos se puso su traje americano, se encasquetó un hongo aplastado, salió de su casa y se dirigió a la parte baja de la avenida, la más próxima a la barrera. Todas las tiendas de bebidas estaban abiertas y llenas de parroquianos.

Ovidio se acercó a la vidriera de una de ellas y lanzó una mirada al interior.

Allí vio albañiles, con sus blusas manchadas de cal, herreros, pintores y obreros de todas clases.

La embriaguez creciente hacía que las conversaciones fuesen ya ruidosas y demasiado animadas.

Unos jugaban a las cartas y al dominó, otros cantaban, todos fumaban.

Ovidio iba a entrar cuando la puerta se abrió para dar paso a un albañil, cubierto de yeso y completamente borracho.

Era un hombre de unos cuarenta años. Lo detuvo en la salida titubeando y mirando a Solveau con una sonrisa bestial.

Luego preguntó con voz pastosa:

—¿Vienes a pagarme un litro, amigo?

XX

—¿Pagarte un litro?—repitió Ovidio riéndose.—Lo que quieras; pero no aquí.

—¿Dónde te dé la gana, con tal que sea buen vino!—dijo el borracho.—Me haces el efecto de un buen camarada, ¿debes tener monises... Yo he gastado mi paga y no tengo un céntimo... pero si mucha sed!... Es mi temperamento.

Una copa y otra copa y otra mas de rico vino.

Y cantando la conocida copla el albañil tomó el brazo de Ovidio, colgándose materialmente para no perder el equilibrio.

Dieron así algunos pasos y luego Solveau se detuvo bruscamente, y le preguntó:

de las Calatravas, San Pascual, Corazón de Jesús y el Salvador.

Las cenizas de Cánovas reposan actualmente, como es sabido, en el panteón de la familia de los marqueses de la Puente y Sotomayor, del cementerio de la Sacramental de San Isidro.

Al verificarse el traslado serán guardados los restos del ilustre hombre de Estado en el soberbio panteón que á tal fin está construyendo el eminente escultor D. Agustín Querol. Como ya hemos dicho, este panteón es una magnífica obra de arte.

El ilustre artista dejará terminada su obra en el mes de octubre. Inmediatamente será emplazado el monumento en el lugar que en la basílica de Atocha se destina al inolvidable Cánovas.

El panteón es costado por el hermano del insigne gobernante, D. Emilio Cánovas del Castillo, sub-gobernador del Banco Hipotecario, y por su familia.

VALENCIA

El gobernador civil, D. Luis Alvarado, visitará el lunes próximo oficialmente al Ayuntamiento, día en que éste celebra sesión ordinaria.

—En Valencia no se habla de otra cosa que de los escándalos de la policía y de las graves denuncias formuladas contra ella.

Algunos periódicos han hecho acusaciones tremendas, y el gobernador civil, Sr. Alvarado, ha tomado cartas en el asunto, dispuesto á que se depuren responsabilidades y á no consentir que el cuerpo de policía no responda á los fines que le son propios.

Como el asunto está hoy en manos del fiscal de S. M., nos abstenemos de ocuparnos de él, y celebraremos que la resolución que recaiga sea lo suficientemente ejemplar para que pueda servir de saludable sancionamiento de dicho cuerpo.

—Siguiendo una antigua costumbre, esta tarde, á las cuatro, se verificará en la torre del Miguelete el tradicional *repert*, que sirve para revisar todas sus once campanas, que se levantan al vuelo, una tras otra, comenzando por la más pequeña, corrigiéndose todos los desperfectos que de un año para otro puedan ocurrir, y echándose al final, á todo volar, la preciosa campana mayor, llamada «María de la Asunción». Con dicha operación quedan ya listas para los próximos vuelos generales de la titular de la Seo, la Asumpta, en los que no tan sólo vuelan las cinco mayores, sino también las seis *Moltanop* ó típles.

—En el tren correo de Madrid, llegaron ayer la comión de remonta de la Guardia civil y el inspector municipal de Sanidad Sr. Sanchez Bergón. En el ascendente de la misma línea salieron el conde de Mónico D. Luis Reig y D. Federico Dupuy de Lome.

—En el expreso de Barcelona salió D. Francisco Llano.

—La Asociación de artistas dramáticos y líricos españoles, suplica á los señores socios que en la actualidad se hallen en esta capital, acudan mañana jueves á la Estación del Norte, á la llegada del tren correo de Madrid, con objeto de recibir á su presidente D. José Mesejo.

—Los industriales que intervinieron en la organización de la Batalla de flores celebrada en el mes de abril con motivo de la visita del rey don Alfonso XIII, han visitado al alcalde para ver si se les pagaba lo que se les adeuda. A la entrevista acudió el exalcalde Sr. Ordeig.

El Sr. Llagaria manifestó que lo que corresponde es pagar el déficit por partes iguales, repartidas entre los que organizaron dicho festejo.

Para tratar de este asunto, el Sr. Llagaria ha convocado para mañana, á las doce, en el Ayuntamiento, á los que intervinieron en la organización de dicha Batalla.

—*Urberuaga de Uvilla*. Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídense memoria y guías. Se remiten gratis.

—No viajéis sin llevar en vuestra maleta un frasco de Sales de Mediana de Aragón y dos cajitas de sales para el Agua del Pilar.

—Los desarreglos del vientre pueden comprometer gravemente la salud. Para corregirlos, y aun evitarlos, lo mejor es la «Magnesia efervescente King».

—Hoy se reunirán las comisiones de la Junta de Obras del Puerto.

—La huelga de fundidores del taller del Sr. Montañés se ha agravado por haber secundado la huelga los torneros del mismo.

—Ayer marchó á Sollana, para tomar parte en las fiestas que se celebrarán en aquella población, la música del regimiento de Guadalajara.

—El alcalde de Torre Baja ha participado al señor gobernador que se ha presentado la viruela, con carácter epidémico, en aquella villa.

—Parece que no eran solo los cuatro guardas de campo del Puig los que se ponían allí la ley por montera. El oficial de la Benemérita que detuvo á dichos guardas, se ha dirigido de oficio al señor gobernador manifestándole que se denunció al juez municipal que había sido talado un campo, y á pesar de que el juez fué á verlo, y pudo convencerse de la certeza de la denuncia, ni quiso admitirla ni instruyó causa. En vista de ello el señor Alvarado ha dado conocimiento de lo ocurrido al presidente de la Audiencia y al fiscal de S. M., para que prosigan contra el aludido juez.

—Ha sido nombrado administrador de la Aduana de Alicante el inspector de alcoholes de esta región, D. Juan Vincent Regnera. Para la vacante que deja ha sido designado D. Joaquín Rossi Rívero.

—Hemos recibido un librito referente al próximo eclipse de sol. Tiene la ventaja de estar escrito para Valencia, de contener todas las explicaciones con gran claridad y de ser muy económico, pues solo cuesta cinco céntimos. Además de indicar las horas en que comienza y acaba el fenómeno y de señalar los pueblecillos de los alrededores para observarlo, contiene un mapa con la faja del eclipse en España.

—Hoy amenizará los poblados marítimos la Banda municipal. El sitio señalado para este primer concierto es el paseo de Colón. El alcalde ha rogado al director de la Compañía Valenciana de Tranvías ponga á disposición de la Banda el servicio necesario para que los individuos que la componen puedan trasladarse al citado punto.

—Hoy, como día de moda, habrá concierto á las seis de la tarde en el balneario de «Las Arenas». La banda del Patronato del Cabañal interpretará un escogido programa.

—Ayer regresó á Madrid el tercer tren botijo de la presente temporada. Los reverdecidos vendieron los billetes de vuelta á muy bajo precio.

—Para curar las enfermedades del estómago e intestinos, los médicos de España y América recetan el *Elixir Estomacal de Saiz y Carlos*.

—En Belén Rosita vive, quiere tener pretendientes y no usa para los dientes *Licor del Polo de Orive*.

Crónica RELIGIOSA

Hoy, como día de San Lorenzo, son muchas las funciones religiosas que; tanto en la capital como en los pueblos que tienen por patrono y

títular á dicho santo se celebrarán en honor del glorioso mártir.

Entre sus principales fiestas se pueden mencionar las de su parroquia e iglesia del Pilar, donde un reverendo clero cantó ayer tarde los solemnes maitines de costumbre, y hoy, en unión de su ilustre obrefría mayor, le dedicará su función principal con música y sermón, como asimismo en la antigua iglesia parroquial.

En Alberique, Masalfasar, Sollana, etc., etcétera, también se celebra con gran lucimiento su fiesta, y en nuestra Catedral se cantará la misa conventual con música.

—Han obtenido el título de licenciado en la facultad de Teología los Sres. D. Tomás López, beneficiado de Santa Catalina de esta ciudad y don D. José Díaz García, cura párroco de San Juan, de Alicante.

—Tocan ya á su término las obras de la nueva iglesia de las Siervas de María de la plaza de Mosen-Sorell, y con tal motivo se celebrarán grandiosas funciones los días 8, 9, y 10 del próximo setiembre, en que tendrá lugar la inauguración al culto público de tan hermoso y artístico templo.

—Copiamos de *La Correspondencia*: «Según tenemos entendido, en vista de lo que se demora la provisión de esta Sede valentina, y ser todavía muchos los señores opositores de último concurso á curatos, que no pudieron ser agraciados, por no ser suficientes los que había entonces vacantes, deseando el dignísimo señor Vicario Capitular complacer en cuanto esté de su parte á aquellos, llamará pronto á la firma de los curatos hoy vacantes, celebrando la segunda provisión.»

Noticias MILITARES

Ha pedido el retiro, con el haber que por clasificación le corresponde, el capitán D. Juan Suster Ferrandis.

—Ha sido autorizado para trasladar su residencia el comandante D. Pablo Giner Bertrán.

—Ayer comenzó el traslado del regimiento de Guadalajara al cuartel del Refugio, y el de Mallorca al de San Juan de la Ribera. El de Ingenieros vendrá al de Santo Domingo á últimos de semana.

TRIBUNALES

Ante la Sala de vacaciones compareció ayer Pilar Ortiz Jesús, procesada por lesiones menores graves. Fué defendida por D. Juan Tormo Artés.

ESCOLARES

Desde el día 14 hasta el 31 del presente mes, de diez á doce, quedará abierta en la secretaría de la Escuela Superior de Comercio de Valencia, calle del Mar, 120, la matrícula para el examen de ingreso.

Los que desean matricularse deberán acompañar á la instancia, que irá dirigida al señor director, y que precisamente ha de ser de puño y letra del interesado, la partida de inscripción en el registro civil, una certificación en papel simple de hallarse vacuado, un timbre móvil de 10 céntimos y 750 pesetas en metálico.

Los que sean de fuera de la provincia de Valencia deberán presentar legalizada la partida del registro civil.

—Ha sido nombrado vocal de la Junta provincial de Instrucción pública el vicepresidente de la Comisión permanente, D. Juan Izquierdo Alcalde.

—Una comisión de maestros, presidida por el señor Serrano Morales, visitó ayer mañana al alcalde Sr. Llagaria, y le rogó que parte del empréstito que se ha de realizar se destine á la construcción de escuelas graduadas. El Sr. Llagaria prometió complacerla.

Notas de SPORT

Para la inauguración del velódromo de Burriana se verificará el domingo próximo, á las cuatro y media de la tarde, carreras con arreglo al programa siguiente:

1.º, desfile por todos los corredores inscritos; 2.º, primera carrera, regional, dos kilómetros (diez vueltas). Premios: primero, 40 pesetas; segundo, 20; tercero, 10; 3.º, segunda carrera, local «Juntera» (libre para los ciclistas que no hayan obtenido premio en las carreras anteriores), dos kilómetros (10 vueltas). Premios: tres objetos de arte; 4.º, tercera carrera, nacional, cuatro kilómetros (20 vueltas). Premios: primero, 100 pesetas; segundo, 50; tercero, 25; 5.º, cuarta carrera, record del kilómetro (5 vueltas). Premio: una medalla de oro; 6.º, quinta carrera, consolaria para los corredores que no hayan obtenido ningún premio en estas carreras, 1 kilómetro (5 vueltas). Premios: primero, 20 pesetas, y segundo, 10.

SUCESOS

El juzgado decretó ayer mañana auto de prisión contra el timador César Valbuena, detenido el día antes en el Hotel Continental.

—Un periódico denuncia nuevas extralimitaciones de los empleados en consumos. Uno de estos, de puesto en el fiadero del Mar, se hallaba golpeando con el pincho á un compañero, y cuando los viajeros de un tranvía intercedieron por aquel, el iracundo empleado se volvió contra sus amonestadores, insultándoles y desafiándoles.

Ya sabemos la suerte de estas denuncias; pero no consideramos inútil ir repitiéndolas, hasta ver si la empresa de consumos recomienda á sus empleados la buena educación y el empleo de formas convenientes, una y otras no reñidas con la cobranza de aquel impuesto.

—Los ladrones han visitado la casa número 12, piso primero, de la calle de Hernán Cortés, llevándose 150 pesetas en metálico y varios efectos. Los cacos no fueron robados.

—Emilio Morte Soriano, de 46 años, fue curado ayer en el Hospital provincial de una herida de arma blanca en el brazo derecho.

—En la casa de Socorro del Puerto fué asistido ayer mañana Miguel Belenguier Navarro, quien á consecuencia de una caída se fracturó el radio derecho.

—El médico D. Francisco Iniguez Montoya tuvo la desgracia de caerse ayer mañana, ocasionándose varias contusiones en la frente y hombro y cañera izquierdas.

—En las inmediaciones de la estación de la vía de Cuenca, ocurrió esta madrugada, á la una, un sensible suceso.

Un tren de mercancías se hallaba manobrando á dicha hora, cogiendo la máquina al obrero Juan Charranc, de 54 años. El infeliz quedó con ambas piernas seccionadas por los muslos. En gravísimo estado fué conducido al Hospital provincial, donde falleció á los pocos momentos.

—El juzgado, que tuvo noticia de este doloroso suceso por varios compañeros del atropellado, se trasladó al establecimiento benéfico dicho, instruyendo las diligencias sumariales propias del caso.

—El juzgado, que tuvo noticia de este doloroso suceso por varios compañeros del atropellado, se trasladó al establecimiento benéfico dicho, instruyendo las diligencias sumariales propias del caso.

Notas REGIONALES

BURJASOT.—Este año prometen ser muy lucidas las fiestas en honor de San Roque y de la Asumpta, que han de celebrarse los días 15 y 16 del corriente, y que tan concurridas se ven todos los años. La colonia valenciana proyecta conciertos para dichos festejos, no sabiéndose aún si habrá cabalgata.

Para estas fiestas estará terminado el nuevo

pavimento de aquel templo, cuyo artístico plano, dibujado y regalado por el artista D. Juan Bautista Riera, hijo del pueblo, ha sido ejecutado por los hermanos Galindo, también naturales del mismo, pudiendo asegurarse que será una de las obras más perfectas y acabadas que en porlante se habrá realizado hasta la fecha.

PICASENT.—En el camino de este pueblo á Valencia, un sujeto llamado Vicente Martí (a. Roig), natural de Játiva, contestó con dos tiros á la pregunta del consumidor Emilio Martí y Salvador Aguado de si llevaba algo de pago. Los proyectiles no hicieron blanco.

FOYOS.—Con motivo de haber obtenido de Roma un Buleto declarando día de precepto la fiesta de la Patrona Nuestra Señora del Patrocinio, se preparan suntuosas solemnidades, que se celebrarán en este pueblo los días 29, 30 y 31 del corriente y el 1 y 2 de setiembre, habiéndose confiado los sermones á oradores eminentes, y contratado escogidas orquestas y la Banda Municipal de Valencia.

SOLLANA.—Ayer comenzaron en esta villa las fiestas en honor del Santísimo Cristo de la Piedad. Hoy habrá vuelo general de campanas, disparo de bolas y diana; á las nueve de la mañana misa á toda orquesta, interpretándose la del maestro D. Félix Soler Villalba, estando encargado del sermón D. Francisco Castelló Gil. Al alzar á Dios se dispararán 2.000 bolas y 1.200 metros de *traca*. Por la tarde habrá velada musical y por la noche procesión y castillo.

El viernes al amanecer diana y disparo de 500 bolas; á las nueve función religiosa, siendo el predicador D. Manuel Garulo López. Al alzar á Dios disparo de mil bolas y 600 metros de *traca*. Por la tarde velada musical, y por la noche procesión, *cordá* y *traca*.

También habrá iluminaciones, bailes populares, juegos de pelota, elevación de aerostatos, cantada de ciegos y otros festejos.

TURIS.—Los días 15, 16, 17 y 18 del actual se celebrarán en este pueblo solemnes fiestas en honor á Nuestra Señora de la Asunción, Natividad, de los Dolores y del Rosario, respectivamente. Serán amenizadas por la música de Algines y los dulzaineros de ésta, Benito Echevarría y Celestino Díaz. Predicarán los oradores sagrados fray José de Calasanz, D. José Noguera, D. Francisco Saiz y D. Luis Cuende.

—Habrá disparo de «tracas» y fuegos artificiales, confeccionados por afamados pirotécnicos; serenatas, albaes, bailes populares, cucañas y partidas de pelota. El día 18, por la tarde, grandiosa cabalgata, concediéndose premios á los carruajes y grupas que los merezcan.

JATIVA.—El día 15 del actual comenzarán las famosas fiestas y feria. En el programa oficial figuran:

Día 15.—Diana, serenata, bailes populares y *traca* de colores de 1.000 metros.

Día 16.—Velada musical en la feria y bailes populares.

Día 17.—Velada musical y bailes populares, como el día anterior.

Día 18.—A las nueve de la noche danzas al estilo del país, velada musical y castillo de fuegos artificiales en la plaza de Emilio Castelar.

Día 20.—A las cinco y media de la tarde Batalla de flores. Por la noche velada musical; á las once disparo en la feria de una *traca* de colores de 1.000 metros, y á las doce castillo de fuegos artificiales en la plaza de Emilio Castelar.

Durante los días de feria lucirá espléndida iluminación el paseo de la Alameda, el cual estará adornado con magníficos arcos, banderolas y gallardetes.

COFRENTES.—La Guardia civil de este puesto ha denunciado á las autoridades á José Vicente Martínez García, que había comenzado á construir nada menos que una presa en el cauce del río Cabriel, sin tener la mas insignificante licencia para ello.

TERUEL.—Según dice la prensa de esta capital, los propietarios de terrenos próximos á la estación del ferrocarril y los comprendidos entre la línea férrea y la carretera de Villastar, en las proximidades de esta ciudad, están de enhorabuena. Se asegura haberse constituido en Valencia un Sindicato, con el fin de construir elegantes y cómodos hoteles, donde la colonia de la ciudad de las flores y personas de buen gusto puedan adquirirlos, para disfrutar de la agradable temperatura de Teruel en la época estival.

SOMATOSE

Reconstituyente de primer orden. Contra la clorosis.

TEATROS

PIZARRO

La obra *El trágica* de París y Cadenas, estrenada anoche sin pena ni gloria, es un episodio «reconstituyente» y «patriótico» de nuestra vida nacional. Ni los versos ripiosos en *demasia*, ni aquellas inexactitudes históricas ni exageraciones falseadoras de la verdad, lograron despertar la atención del público.

Y si se se añade á esto que ni un sólo cómico sabía por donde andaba, comprenderá el lector que el silencio piadoso del público fué lo mas que éste pudo hacer en obsequio de la obra.

La música de Calleja y Lleó es flojilla, tanto que nos maliciamos que al componerla no pusieron mucho empeño los autores en hacer una gran cosa. Se aplaudió, sin embargo, un coro... y el himno de Riego.

CINEMATÓGRAFO DE LA PAZ

La exhibición de la preciosa película la «Batalla de Flores», tomada del festejo con que dió fin la pasada feria, es muy aplaudida todos los días, como la sublevaria á bordo del acorazado ruso «Potemkin» con el bombardeo del puerto de Odesa, y la titulada «Robo frustrado» estrenada recientemente.

Hoy, como es costumbre todos los jueves, se regalarán juguets á todos los niños que concurren á las sesiones de las cuatro, cinco, seis, siete y ocho de la tarde.

PLAZA DE TOROS

Para hoy anuncia la empresa nocturna el debut de la notable troupe «Les Ayrtons» con sus extraordinarios ejercicios acrobáticos.

Completarán el programa tres secciones de cinematógrafo y un completo cuadro de baile de costumbres valencianas.

Cuentos del Júcar

por D. José María de la Torre
Segunda edición cuidadosamente corregida.—Una peseta.

VICHY FUENTE HERON
Á LOS ANÉMICOS
 AVISO HUMANITARIO
 A fin de extender en España el empleo de la maravillosa **CONFITURA DE SAN VICENTE DE PAUL**, que cura radical y rápidamente la Anemia, Clorosis, Flores blancas, Colores pálidos, etc., el precio de venta de este producto universalmente reputado, se ha reducido á 4 pesetas bote. — De venta en farmacias.
 Agentes generales para España: CEBRIÁN Y C.ª, Puerta de Ferris, 10 - Barcelona

Aurelia Cavazzuti Cirujano-dentista de la Universidad de Bologna (Italia), y de la Facultad de Medicina de San Carlos, de Madrid.
 Extracciones sin dolor con los mejores anestésicos y con la asepsia y antisepsia más rigurosas. Empastes, orificaciones y cura de todas las enfermedades de la boca, á precios módicos.
 Dientes artificiales desde 5 pias. Dentaduras completas de caucho, desde 100 pias. Dentaduras completas de aluminio y níquel sobredorado, con patente de invención por 20 años, española, italiana y francesa, desde 200 pesetas. Dentaduras completas de oro, desde 500 pias., garantizando siempre la masticación, la solidez y la pronunciación.
 Calle de la Paz, letra B, esquina á la de las Comedias

Las Aguas **VICHY-ÉTAT** son insustituibles. Exijase:

 Para las Enfermedades del Estómago **VICHY-HOPITAL**
 Para las Enfermedades del Hígado **VICHY-GRANDE GRILLE**
 Para las Enfermedades de los Riñones **VICHY-CELESTINS**
 Venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

DE CASTELLÓN
 (Conferencia telefónica).
 Castellón 9, á las 21.10.
 Para el eclipse.
 Las comisiones científicas de Paris, Niza y San Petersburgo, que han ido á Alcalá de Chivert para estudiar el próximo eclipse de sol, han comenzado á instalar sus aparatos en el huerto de los Padres Franciscanos de dicha villa.
 Pidiendo trabajo.
 Los albañiles se reunirán en breve con el fin de tratar sobre la crisis por que están atravesando á causa de la falta de trabajo. Es posible que celebren una manifestación para pedir á los poderes públicos que se emprendan obras para remediar el hambre que amenaza á los obreros albañiles. La falta de trabajo es muy grande.
 Otras noticias.
 Mañana es esperado el gobernador civil señor Sanchez Ortiz.
 —Hoy ha tomado posesión del mando de la jurisdicción municipal el primer teniente de alcalde D. Joaquín Vicent, cesando D. Francisco Campos.
 —Comunican de Almazora que mañana empezarán los trabajos para construir la estación del ferrocarril del Norte.
 —Esta mañana se han inaugurado las ocho fuentes públicas de la población.
 —El Ayuntamiento no ha celebrado sesión por falta de número.
 —Ha marchado á Valencia, por haber sido trasladado, el administrador de correos de esta capital D. Ismael González.

EL GATO VERDE
 CERVECERIA - RESTAURANT
PAZ, letra P.—Teléfono núm. 155
HOY DIA DE MODA
Helados del día
 ALMOND—PUDIG GELACE—TURRON DE FRUTAS
Restaurant
 Servicio á la carta y por cubiertos á 350 pias.
PLATO DEL DIA.—ALOYO A LA FRICANDO
PUBLICACIONES
 SENSACIONALES ASUNTOS.—La información gráfica tan amplia como hormosamente hecha del número XXIX de *La Ilustración Española y Américana*, merecen llamar la atención, pues en ella se reproduce la entrevista famosa de los emperadores de Alemania y de Rusia, el incendio del puerto de Olesa, la residencia de «Sagamore», donde se celebran las conferencias para la paz entre Rusia y el Japon, los retratos del malogrado infante D. Fernando, el emperador de Turquía, y las notables fiestas de Valencia.
 En la parte artística, un intencionado dibujo de Gárate y un primoroso alto relieve de Coullaut-Velera.
 En el texto, como siempre brillante y selecto, figuran las firmas de Penandres Bremón, Vital Aza, Cuenca, Cavestany, Latorre, Amador de los Rios, Felipe Pérez y Gonzalez, Teodoro Lorente, Fabián Vidal, etc., etcétera.
 INDISPENSABLE.—Las es absolutamente para vestir con gusto y con economía. «La Moda Elegante», revista que ha logrado fama tan grande como merecida.
 En el núm. 23 de dicha importante publicación, ofrece, reproducidos en selectos grabados, los modelos más bellos y más nuevos de trajes de verano y de adornos y ropa blanca para señora, de seda y algodón.
 Acompaña á dicho número pliego encuadernado del «Tratado de corte y confección», primerose figurin iluminado y gran «Hoja de patrones de tamaño natural».
 En el texto, tan ameno como es escogido, figura la continuación de la interesantísima novela «Los caminos de la vida».

Diario de Avisos

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA
 PRÉSTAMOS hipotecarios amortizables al 4 y 1/2 por 100 de interés anual y plazo de 5 á 50 años.
 Representante del Banco en el reino de Valencia:
J. ALBEROLA RIBERA
 P. TETUAN, 8, pral.—VALENCIA

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizarro, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Elixir Anti-Diabético
 del Dr. Sastre y Marqués.
 Es de resultados positivos contra tan desastrosa enfermedad, que acaba con la existencia de personas jóvenes y robustas, siendo su uso, por otra parte, completamente inofensivo.
 De venta en casa del autor, calle del Hospital, 109, BARCELONA.

HARINA LACTEADA NESTLE
 Contiene el mejor leche de vaca.
 Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.
 Precio único: Ptas 1 75 el bote.

HIELO
 Se venden por mayor, á una peseta la arroba, en los depósitos de las calles de En Sala y Clarachet.

Cooperativa Obrera de la Industria Abaniguera.
 Habiendo acordado esta Junta proveer la plaza de consejero de esta Cooperativa, se hace saber á los que pertenecen á esta industria que las bases quedan expuestas en la casa social, calle de Maldonado, 37, bajo, los domingos y días festivos de diez á una, y días laborables de ocho á nueve noche. Se admiten solicitudes hasta el día 15 del actual.

El Ayuntamiento y Junta Municipal, en sesión que respectivamente celebraron en 24 de Julio último y 8 del actual, acordaron sacar á subasta el arbitrio sobre las caballerías que transitan por el camino del Grao y puente de Nazaret, con sujeción al pliego de condiciones, bases y tarifas aprobadas al efecto, cuyo contrato comprenderá desde el día de la toma de posesión al 31 de diciembre de 1908.

Armónica por Eduardo L. Chavarri.
 Volumen XXXVI de la Biblioteca Mignon
 Ilustraciones de Gastambide.—Precio: PESETAS 075.

Observatorio, METEOROLÓGICO de la Universidad de Valencia
 9 de agosto de 1905
 Á LAS TRES DE LA TARDE
 Barómetro en 762.40; termómetro, 27.0; humedad, 82; E; calma; des. lej. 0.
 DESDE LAS TRES DE LA TARDE ANTERIOR
 Temperatura máxima al sol, 30.0.—Máxima á la sombra, 28.2.—Mínima á la sombra, 20.5.—Mínima al reflector, 19.4.—Evaporación en milímetros, 5.9.—Lluvia en milímetros, 0.0.—Velocidad del viento en kilómetros, 149.
 Observaciones astronómicas de mañana
 El sol sale á las 5 horas y 8 minutos, y se pone á las 7 y 4.
 La luna sale á las 8 y 21 minutos de la tarde, y se pone á las 0 y 41 de la mañana.

SECCIÓN COMERCIAL

Cotización de VALORES

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 9 de agosto de 1905. FONDOS PÚBLICOS. Duda perpétua al 4 por 100 interior: 78,50 d.

Productos del Campo

Precios y Observaciones

Gandía 8.—Maiz, la varchilla, 375 pesetas; aceite, la arroba, 11; algarrobas, 225; papa superior, los 50 kilos, 25; papa corriente, 18; pimiento verde, 150; pimiento rojo, 250; guindillas, 1; berenjenas, 0,60; nabos, 0,80; patatas, 1,25; tomate maduro, 0,75; judía tierna, 1,50; uva moscatel, 2,25; uva valencia, 1,75; sandías, hasta 6; melones, hasta 3,50; duraznos, 2,50.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS EL 9 DE AGOSTO. Vapor Aznalfarache, de Sevilla y escalas, con cargo general. Land Joven Pepita, de Santa Pola, en lastre.

DESPACHADOS

Vapor Matias Kiraly, para Marsella, con cargo general. Vapor Aznalfarache, para Marsella y escalas, de tránsito y otros. Vapor Canalejas, para Barcelona, con cargo general.

Cambio Oficial de Ayer

Según el Boletín de cotización del Colegio de Corredores de esta plaza. París.—Cheque de bancario: 92,60. 8 días vista, comercial: 81,30 a 81,70.

Telegramas Bursátiles

Cotización del Colegio de Corredores. Barcelona 8, a las 16. Duda perpétua al 4 por 100 interior: 78,57. Duda amortizable al 5 por 100: 00,09.

Telegramas del día 9 de agosto

De París, a las 14. 4 por 100 exterior: 91,27. Suiz.: 4412,00. 3 por 100 francés: 99,75. Lyonais.: 115,00.

Los principes Trubezkoi

Ultimamente ha sonado bastante el nombre del príncipe S. Trubezkoi, el valeroso líder de la diputación de los zemstvos, quien ha expuesto ante el czar los justos deseos de la nación. Es oportuno, pues, recordar algo de la historia de esta familia.

De Santander.

Santander.—La Batalla de flores estuvo animadísima. Presentáronse multitud de carruajes artísticamente adornados. El adorno de las tribunas fué muy elogiado. Obtuvo premio los carruajes de los Sres. Martínez Alonso, Cáliz, Lopez y Martínez. De las tribunas, obtuvo premio la de la Unión Club. El desfile resultó brillante.

De San Sebastián.

San Sebastián.—Llegó un personaje extranjero. La policía le detuvo con muy malos modos por la simple denuncia de un muchacho vagabundo, que le acusó de haber intentado realizar actos deshonrosos con él. El juzgado comprobó la falsedad de la denuncia y lo puso en libertad, dándole todo género de satisfacciones. La colonia veraniega protesta de la ineficaz conducta de la policía.

De Barcelona.

Barcelona.—Dos oficiales huelguistas han visitado al gobernador civil, participándole que en vista de la falta de recursos marchan a pie a Madrid, y que se lo hacían presente para que no se les molestara en el camino.

De la MADRUGADA

Madrid 10, a las 1,15. Las escuadras. Según dicen de Cowes en el banquete celebrado a bordo del yate real británico ha dicho el rey Eduardo, en su brindis, que espera que la visita de los marineros franceses a las aguas inglesas hará resaltar claramente los amistosos sentimientos que existen entre ambos países, y que tiene el convencimiento de que la principal ventaja que ha de tener esta amistad será el mantenimiento de la paz más firme entre ambos pueblos.

del que volvió a separarse tras de ocho años de unión matrimonial. El príncipe Basilio, por su parte, casó en segundas nupcias con una artista, y una de las hijas de este matrimonio contrajo enlace con el duque de Morny, hermano natural de Napoleón III.

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

Banquete. Cowes.—Dióse un banquete en honor de los marineros franceses. Pronunciáronse brindis entusiastas.

La fiebre amarilla.

Nueva Orleans.—Durante las últimas 24 horas han ocurrido 333 invasiones y 105 defunciones de fiebre amarilla.

El rey Eduardo.

París.—Cuando regrese el rey Eduardo de Maribach se detendrá aquí unos días para conferenciar con el presidente de la república y el jefe del gobierno.

General enfermo.

San Petersburgo.—Se halla gravísimamente enfermo el general Dragomiroff.

La paz.

San Petersburgo.—El aplazamiento de las negociaciones para la paz no obedece al retraso en llegar los buques, sino a los reparos que presenta el representante del Japón, barón Komura. Dúbase que lleguen a establecer las negociaciones.

Hundimiento.

New-York.—Se han hundido los almacenes de Alfán. Han resultado cien heridos.

Anarquistas.

Portsmouth.—Han sido detenidos dos anarquistas italianos, que llevaban bombas explosivas. Créese que preparaban un atentado contra Witte. Se han adoptado precauciones.

Bombardeo.

París.—Los japoneses bombardearon el domingo una batería del río Tumul. Serretiraron sin destruirla.

Vacaciones.

París.—Ha marchado a Saboya, en uso de vacaciones, el ministro de Negocios extranjeros.

De la TARDE

Madrid 9, a las 17,45. Comisiones. Una comisión de Valladolid, de la que formaba parte el gobernador, presidida por el Sr. Canalejas, ha visitado hoy al Sr. García Prieto, para hablarle de asuntos locales. Con igual objeto le ha visitado otra comisión de Badajoz.

El viaje del rey.—La presidencia del Senado.

El Sr. García Prieto nos ha dicho que ignora lo del aplazamiento del viaje del rey al extranjero. Dice que no hay nada definitivamente acordado en el asunto.

Ha negado que el gobierno tenga el propósito de designar al señor marqués de la Vega de Armijo para presidir el Senado.

Consejo.

El día que llegue a Madrid el Sr. Montero Ríos se celebrará Consejo de ministros para tratar de las negociaciones sobre Marruecos y aprobación definitiva de algunos tratados de comercio.

Devolución de pasajes.

En breve se decretará la devolución del importe del pasaje de las familias de los militares que regresaron de Ultramar.

Los retirados.

En breve se acordará que los retirados puedan cobrar sus haberes en las zonas, aunque subsistirán los habilitados.

Instancia desestimada.

Ha sido desestimada la solicitud de las madres de los alumnos que no obtuvieron plaza en la Escuela Naval.

De San Sebastián.—La Batalla de flores estuvo animadísima. Presentáronse multitud de carruajes artísticamente adornados. El adorno de las tribunas fué muy elogiado. Obtuvo premio los carruajes de los Sres. Martínez Alonso, Cáliz, Lopez y Martínez. De las tribunas, obtuvo premio la de la Unión Club. El desfile resultó brillante.

De Barcelona.—Dos oficiales huelguistas han visitado al gobernador civil, participándole que en vista de la falta de recursos marchan a pie a Madrid, y que se lo hacían presente para que no se les molestara en el camino.

Lo que dice el Sr. Mellado.

Dicen de San Sebastián que el Sr. Mellado dijo que al gobierno le preocupa la futura composición del Senado, y que ahora se ve cuán justificada era la protesta de los liberales al dirigir los conservadores las elecciones provinciales, quedando el partido conservador con mayoría de compromisarios en casi todas las provincias.

Como que el gobierno no quiere ejercer presión alguna en las próximas elecciones de los senadores, de aquí que procure que no falte la mayoría necesaria en la Alta Cámara.

En el Senado, añadió, hay un elemento neutro compuesto de prelados, y de los que ejercen cargos en Palacio, que contribuirían a equilibrar las fuerzas del gobierno y de las oposiciones.

No se ha pensado todavía en designar la persona que ha de ejercer la presidencia del Senado.

La preocupación del gobierno, dada la composición de la Cámara Alta, habrá de ser que desempeñe dicho cargo una personalidad que reúna condiciones.

A esto obedeció precisamente el viaje del marqués de la Vega de Armijo a San Sebastián.

Habiéndole indicado que circulaba la noticia de que en el próximo otoño el Sr. Villaurrutia sustituiría en la embajada de París al Sr. León y Castillo, contestó que el gobierno no tenía nada resuelto.

Advertido que se circulaban como probables para dicha embajada los nombres de los señores Gullón (D. Pio), duque de Almodóvar y general Lopez Dominguez, el Sr. Mellado contestó que seguramente, el general Lopez Dominguez preferiría la presidencia del Senado a una embajada.

De la NOCHE

Madrid 9, a las 22,50.

Asuntos electorales.

En los centros oficiales y especialmente en el ministerio de la Gobernación, se advierte ya el inusitado movimiento propio del periodo electoral en que nos hallamos, pero cuantas noticias circulan respecto a las candidaturas oficiales carecen de fundamento.

El gobierno dice que mantiene el criterio de que todos sus candidatos cuentan con fuerzas propias en sus respectivos distritos y no tengan por lo tanto que fiar el triunfo a las influencias oficiales.

Al efecto parece que piensa comunicar esta impresión a los jefes de provincias, ordenando al mismo tiempo que se atengan en un todo a sus instrucciones.

Cuando regrese el Sr. Montero Ríos de San Sebastián se harán públicos los nombres de los candidatos oficiales, y se fijará definitivamente la fecha para las elecciones.

Los ministeriales muestran gran empeño en hacer público que el gobierno no recurrirá al nombramiento de delegados para practicar inspecciones en los municipios, y aducen como prueba que el subsecretario del ministerio de la Gobernación, Sr. Latorre, no ha firmado una sola suspensión de Ayuntamientos.

Añaden, que el del Ferrol ha pedido la suspensión del alcalde, porque éste ha roto con los concejales de todos los partidos.

Los presupuestos.

En los círculos políticos se decía hoy hablando de los presupuestos, que el gobierno está dispuesto, si hay que hacer alguna reforma, a autorizarla por medio de decretos.

Las senadurías.

Asegúrase que han surgido algunas dificultades para la combinación de senadores, y aunque son muchos los aspirantes, y algunos figuran ya en la lista del gobierno, nada hay resuelto todavía.

Noticias desmentidas.

Se ha desmentido que el Sr. García Prieto se haya ocupado estos días de supuestas negociaciones diplomáticas.

Tampoco ha tenido confirmación el rumor circulado de enfriamiento de relaciones, entre el señor Lopez Puigcerver y el gobierno: Se añade que es absolutamente inexacto que haya mediado carta alguna motivada por la cuestión del senador Sr. Lopez Coruña.

A sus destinos.

Hoy han salido de Madrid, para tomar posesión de sus destinos, los gobernadores de Coruña, Valladolid y Castellón.

El Sr. Montero Ríos.

Se han circulado las oportunas órdenes a fin de que se tenga preparado en San Sebastián el break grande en que ha de hacer su viaje, de regreso a Madrid, el presidente del Consejo.

Billetes falsos.

En el Banco de España ha sido recogido hoy un billete falso de 50 pesetas que lleva la fecha de estampación del 30 de noviembre de 1894. Tanto el bulto de Velazquez, como la numeración de orden, están tan toscamente hechos, que es fácil distinguir la falsificación.

Obispo agredido.

Telegrafían de Bilbao que hoy ocurrió en dicha ciudad un suceso que ha sido objeto de muchos comentarios.

Horrible desgracia.

De Málaga telegrafían que el tren núm. 304 arrolló a un hombre, seccionándole la cabeza y una pierna.

La crisis agraria.

Por lo que se ve, continúa cada vez más dolorosa la crisis agraria porque atraviesa gran parte de España, y en especial la región andaluza. De muchos pueblos de la provincia de Sevilla se reciben en el ministerio de la Gobernación infinitas de telegramas pidiendo se les preste los auxilios

Las obligaciones del Tesoro.

El total de obligaciones del Tesoro inscritas hasta la fecha asciende a 142.471.000 pesetas.

El Padre Nozalea.

Ha marchado a Jijón el Padre Bernardino Nozalea.

Rusos y japoneses.

Un despacho recibido de París dice que el gobierno japonés, además de la indemnización de guerra que exigirá a Rusia, piensa presentarle una cuenta que será de importancia, correspondiente a los gastos ocasionados por los prisioneros rusos.

Ejercicios de tiro.

De Bejar comunican que hoy dieron comienzo los ejercicios de tiro al blanco, en los que tomó parte una batería de montaña, lanzándose mas de cincuenta granadas con un acierto digno de encomio.

De la MADRUGADA

Madrid 10, a las 1,15.

Las escuadras.

Según dicen de Cowes en el banquete celebrado a bordo del yate real británico ha dicho el rey Eduardo, en su brindis, que espera que la visita de los marineros franceses a las aguas inglesas hará resaltar claramente los amistosos sentimientos que existen entre ambos países, y que tiene el convencimiento de que la principal ventaja que ha de tener esta amistad será el mantenimiento de la paz más firme entre ambos pueblos.

M. Cambón ha contestado al rey Eduardo diciendo que sus palabras convencerán hondamente al presidente de la República y a todos los franceses, pero que no sorprenderán a nadie, porque son conocidos los sentimientos del rey Eduardo por la Francia.

Ha añadido el diplomático francés, que si esta sincera amistad y buena inteligencia ha sucedido a ciertas divergencias anteriores, se debe a que el rey de Inglaterra ha ejercido su preponderante influencia en este sentido, lo cual nunca olvidará el pueblo francés.

Entrevistas reales.

La Gaceta de Colonia publica una nota oficial, en la cual, después de confirmar que en las entrevistas de Bjerke y de Dinamarca no se ha tratado asunto alguno que pudiese resultar en perjuicio de Inglaterra, añádense que hasta ahora nada se sabe de un modo exacto acerca de la anunciada entrevista del rey Eduardo y el emperador Guillermo.

También se dice que si llega a verificarse dicha entrevista será resultado de una decisión súbita, no porque se haya acordado previamente.

Los plenipotenciarios.

La policía de Portsmouth, en los Estados Unidos, ha tomado estos días grandes precauciones, con objeto de proteger a Witte contra posibles atentados, pues ha recibido alarmantes indicaciones acerca de esto, habiendo sido ya detenidos dos individuos italianos, portadores de bombas explosivas.

De San Petersburgo dicen que el retraso que ha sufrido la reunión de la Conferencia no se debe a que los buques quedarán detenidos por la niebla, sino a ciertos incidentes promovidos por el barón de Kamura acerca de los poderes de que se dice estar investido el plenipotenciario ruso.

Ambos se han comunicado extensamente por telegrama con sus respectivos gobiernos, asegurándose que si no se dan a Witte los mismos poderes de que ha sido investido el plenipotenciario japonés, la conferencia quedará disuelta en la primera sesión que celebre.

Madrid 10, a las 2,30.

De San Sebastián.—La excursión del rey.

Telegrafían de San Sebastián que a las diez y media de anoche se trasladó al «Giralda» en un bote de este yate, S. M. el rey. Acompañaban a D. Alfonso XIII el ministro de jornada Sr. Mellado, el comandante general de Alabarderos marqués de Pacheco y los ayudantes de S. M. El «Giralda» ha debido levar anclas esta madrugada con rumbo a Bilbao, a donde desea llegar el rey a las ocho de la mañana.

Como se ha enviado a esta ciudad uno de los automóviles de S. M., se había supuesto que era su propósito regresar a San Sebastián por tierra; pero esto es inexacto, pues aquel coche será empleado únicamente por D. Alfonso XIII en las excursiones que realice por los alrededores de Bilbao.

Su Majestad regresará a la capital donostiarra el próximo lunes, con objeto de asistir a la solemne Salve que dicho día se cantará en la iglesia de Santa María, Patrona de San Sebastián.

Diariamente se enviarán a la firma regia las disposiciones que necesitan de este requisito, despatchando D. Alfonso XIII, mientras dure su excursión, con el Sr. Mellado.

No se ha recibido todavía el anunciado decreto del ministerio de Agricultura.

—El Sr. Mellado prepara un decreto suspendiendo el pago de todas aquellas atenciones que no se hallen consignadas en presupuestos.

—Ayer estuvo en Miramar el Sr. Montero Ríos, que fué a despedirse de S. M.

El presidente del Consejo puso a la firma del rey tres decretos. Uno del ministerio de Hacienda suspendiendo hasta el 31 de marzo la exacción del impuesto sobre forrajes; otro, modificando un artículo acerca de la venta de propiedades y derechos del Estado, y el último, declarando obligatoria la constitución de depósitos por la cantidad de 100 por 100 para intervenir en las enagenaciones.

—Ha llegado el diestro Fuentes, quien lidiará el domingo próximo seis reses del duque de Vergara.

—El cotillon que se está celebrando a la hora en que telegrafío, en el Casino, se vé animadísimo. Entre la concurrencia puede decirse que figura toda la colonia.

Conferencias.

Con el Sr. Montero Ríos celebraron ayer conferencias en San Sebastián, los señores marqués de Polavieja, Gullón, Ugarte, marqués de Ibarra, Ruiz Martínez y marqués de Valero de Palma. No hay que decir que el principal motivo de estas conversaciones fué la próxima lucha electoral.

Lo de Tamarite.

Un telegrama de Tamarite comunica la llegada de la comisión que fué a Huesca a solicitar del gobernador auxilios para dar trabajo a los obreros en huelga. Las impresiones que ha llevado aquella calmaron los ánimos de los obreros.

Horrible desgracia.

De Málaga telegrafían que el tren núm. 304 arrolló a un hombre, seccionándole la cabeza y una pierna.

La crisis agraria.

Por lo que se ve, continúa cada vez más dolorosa la crisis agraria porque atraviesa gran parte de España, y en especial la región andaluza. De muchos pueblos de la provincia de Sevilla se reciben en el ministerio de la Gobernación infinitas de telegramas pidiendo se les preste los auxilios

que puedan para aliviar tan desesperada situación.

La insurrección marroquí.

Telegrafían de Tánger que ayer llegó el vapor marroquí «El Turki» llevando a bordo prisioneros a un hijo de Bu-Hamama y dos jefes rebeldes amigos del primero. Los tres fueron desembarcados y conducidos a la Alcazaba, donde quedaron prisioneros.

Créese que la prisión de tales revolucionarios influirá poderosamente en el término de la insurrección que desde tan largo tiempo altera la vida del imperio.

Préstamo al sultán.

Dicen de Berlín que los bancos alemanes que prestaron al sultán diez millones de francos, han pedido a su gobierno que gestione el cobro de los mismos.

Con este motivo se dice que el gabinete francés ha informado que tal medida carece de trascendencia económica y política.

—El sultán—se dice—ha hipotecado ciertos inmuebles, mientras como resultado de las reformas pendientes, se acuerdan las condiciones en que pueda levantarse un empréstito.

En el ministerio de Negocios extranjeros de Francia no se ha recibido noticia alguna que confirme la veracidad de la noticia transmitida en este despacho.

H. Bermudez. Madrid 10, a las 3,30.

La escuadra francesa.

Un telegrama de Portsmouth (Inglaterra) dice que hoy revisó el rey Eduardo las escuadras francesa e inglesa.

El espectáculo resultó por todos conceptos grandioso, y terminada la revista, el monarca inglés se trasladó del yate real a bordo del «Massena», donde el jefe, Mr. Caillard le ofreció un banquete de 30 cubiertos, al que asistió también monsieur Cambón.

La escuadra francesa, después de haber sido revisada zarzó para Portsmouth, en cuyo puerto entró a las tres de la tarde, dispensándosele un entusiasta recibimiento.

Esta noche habrá gran banquete, al que han sido invitadas únicamente las señoras de Portsmouth que sepan hablar el francés.

La sobrina del mikado.

Dicen de París que llegó ayer tarde a Aix-les-Bains una princesa imperial japonesa, sobrina del mikado, con numeroso séquito.

Acompañan a la princesa el diplomático Moto-no y su esposa.

De la guerra.

Por telegramas recibidos de Vladivostok, se sabe que los japoneses bombardearon ayer el cuartel y otros puntos de Otvanrey, en la desembocadura del Amor.

Los efectos causados por el bombardeo son tremendos. Muchos edificios han quedado completamente destruidos.

Dicen también que nuevos buques de guerra japoneses, llegados recientemente a Vladivostok, practican sondajes, señal evidente de que se prepara un desembarco en dicho puerto.

Los rusos han enviado tropas para evitarlo.

Sobre la paz.

En Portsmouth (Estados Unidos) se creía que en la primera reunión para tratar de la paz entre Rusia y el Japón, solo asistirían cuatro plenipotenciarios y acaso el secretario de cada parte, consagrando la sesión únicamente al examen de poderes y a acordar el idioma que se ha de emplear.

Aniversario.

Participan de Roma que ayer se celebró solemnemente el Vaticano el segundo aniversario de la exaltación del Papa Pio X.

Este asistió a la gran misa que se celebró en la capilla, y que dijo el cardenal Merry del Val. El acto resultó brillantísimo.

Toros.

En la corrida de toros celebrada ayer tarde en Manzanares, se lidiaron reses del marqués de los Castellones, que cumplieron regularmente en el primer tercio, matando siete caballos.

El espada Montes estuvo desdichadísimo toda la tarde, por lo que oyó frecuentes y estrepitosas pifas.

Machaquito, en cambio, estuvo superior, especialmente en el cuarto.

El último lo mató el picador Zurito, de un puñazo en lo alto.

El rey a Bilbao.

Reina gran entusiasmo en Bilbao con motivo de la próxima visita del rey a dicha población, a la que llegan los trenes completamente atestados de forasteros. D. Alfonso llegará entre siete y ocho de la mañana.

Con motivo de la visita regia han fundeado en el puerto los cruceros «Extremadura» y «Río de la Plata».

Buque encallado.

En Villagarcía ha circulado a última hora el rumor de que en los bajos de Currubedo, a causa de la niebla ha encallado un buque de 1.500 toneladas al parecer.

El capitán de un vapor correo alemán que llegó hoy no se atrevió a enviar una lancha, por temor a la niebla.

En auxilio del buque encallado ha salido el cañonero «Vasco Núñez de Balboa» y no ha regresado todavía.

H. Bermudez.

Postres variados

ALGO DE POESÍA

ÚNICA GLORIA

Es su acento dulcísima cadencia que me trae la brisa a la mañana, cuando en los ecos de su voz galana llega a mi su amorosa confidencia.

Su mirada, celeste refulgencia que, como estrella mística y lejana, envía su hermosa soberana al infencundo erial de mi existencia.

Ya en su voz sus ternuras infundiendo, ya en su mirar el alma concentrando, la gloria solo así sueño y comprendo; que, al éxtasis mi espíritu llevando, cuando me habla de amor al cielo asciendo, y creo en Dios cuando la estoy mirando.

HORACIO F. RODRIGUEZ

FAUSTO.—TRAGEDIA DE GOETHE

(PRIMERA PARTE)

Traducción en verso castellano, de D. Teodoro Llorente. Nueva edición corregida y aumentada con un resumen de la segunda parte de la tragedia.

Publicación artística con grabados magistrales y perfectamente encuadernada.

De venta en la Administración de este periódico.

PRECIO 6 PESETAS

IMP. DOMENECH, MAR, 65

ESTABLECIMIENTOS IMPORTANTES

LA ELÉCTRICA E INDUSTRIAL MIGUEL OLAYA

CASA LAVIÑA Antonio Sánchez Ferris

Perfumería Francesa ABADIA DE SAN MARTIN, 2

MATERIAL ELÉCTRICO DE TODAS CLASES Luis Molina Alarcón

Bordones Cuerdas y guitarras; exportación a provincias y Ultramar.

Sellos y Grabados L. FARINETTI

CASA LUBAT Calle de Zaragoza, 24, Valencia

Loza, Cristal y Porcelana Especialidad en Mayólicas.

Material eléctrico MECHEIRO DR.—El mejor y más barato.

El Gato Verde Cervecería y Restaurant

EUGENIO BURRIEL PLAZA DE LA REINA, 1

Chocolates R. COMOS

MAQUINAS USADAS PARA coser y hacer medias.

MUSICA Planos e instrumentos de todas clases

Bar Versailles Espumosos, leche pura de cabra, aperitivos, hambres extra.

PAPELES PINTADOS y objetos decorativos.

L' IDEAL Sombrillas y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa.

Cuentos del Júcar por D. José M. de la Torre

THE DEL MONCAYO—Este precioso Thé, compuesto de las diversas plantas medicinales que nos facilita el Moncayo (Aragón), cura radicalmente los padecimientos del estómago, hígado y riñones, dolores de vientre, malas digestiones, reumas, anemias y dolores de cabeza.

PECHOS SU DESARROLLO Y BELLEZA EN DOS MESES PILDORAS CIRCEANAS del Dr. Ford Brunn

BUQUES Islaña Marítima Compañía de vapores correos Mallorquinos

Venta Se vende un nuevo y magnífico dormitorio estilo Luis XV.

LA ESTRELLA Madrid Capital, 10.000.000 Garantía, 12.000.000

Enfermedades Nerviosas CURACION CIERTA POR EL JARABE HENRY MURE

JARABE DE GIBERTY Y GRAJEAS AFECCIONES SIPTILICAS VICIOS DE LA SANGRE

Vapores de los señores Ibarra y C., sociedad en comandita de Sevilla, con itinerario fijo.

Modista Corte parisien. Últimas modas. Se confeccionan trajes desde 5 a 25 ptas.

¿MURIÓ LA CALVICIE! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

PEZONERAS FAJARNÉS A LAS SEÑORAS EMBARAZADAS

Negocio productivo Menos lucrativo pero más seguro que otros negocios.

VALENCIA, Sus monumentos y artes, su naturalidad e historia.

Agencia Universal ANUNCIOS para todos los periódicos de España, Europa y América

Caridad La implora de las almas caritativas una pobre viuda con tres hijos.

Alquiler Se alquila la única habitación de la casa calle Congregación, núm. 1.

Dinero económico Se facilita a los militares activos, reemplazo, reserva y amputados por oposición.

DINERO a comerciantes e industriales, a propietarios y a militares.

CREMA DE BISMUTO de ANDRES Y FABIA

Balneario de BENIMARFULL Médico-Director: Dr. D. Amadeo Ballester

Elixir de Guayacol del Dr. TORRENS Primer preparado de Guayacol en forma de Elixir Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR